

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan penulis dilapangan mengenai Kontribusi Dompot Dhuafa Cirebon terhadap Kelompok Darul Furqon Catfish Farm di Desa Bode Lor Kecamatan Plumbon Kabupaten Cirebon maka dapat disimpulkan bahwa penelitian ini memiliki simpulan sebagai berikut:

1. Kontribusi dari Dompot Dhuafa Cirebon terhadap Kelompok Darul Furqon Catfish Farm ada beberapa aspek, yaitu sebagai berikut:

Pertama, Kontribusi Berbentuk Materi, Dompot Dhuafa Cirebon memberikan bantuan berupa modal usaha awal, bibit ikan lele, pakan berkualitas, dan peralatan budidaya. Bantuan ini membantu kelompok untuk memulai dan mengembangkan usaha budidaya ikan lele dengan lebih baik.

Kedua, Kontribusi Berbentuk Tindakan, Dompot Dhuafa Cirebon memberikan pelatihan tentang teknik budidaya ikan lele, memperbaiki infrastruktur, membantu menjalin kemitraan dengan pasar dan distributor, serta mengajarkan cara pengelolaan limbah budidaya ikan lele. Tindakan ini membantu meningkatkan produktivitas, efisiensi, dan keberlanjutan usaha kelompok ternak ikan lele.

Ketiga, Kontribusi Berbentuk Pemikiran, Dompot Dhuafa Cirebon memberikan pemikiran yang inovatif dalam hal budidaya, dan keberlanjutan budidaya ternak ikan lele. Bantuan ini membantu kelompok untuk mengelola usaha mereka dengan lebih efektif dan efisien.

Keempat, Kontribusi Berbentuk Keahlian, Dompot Dhuafa Cirebon memberikan keahlian dalam manajemen keuangan, pendampingan dan monitoring, serta evaluasi yang berkaitan dengan usaha budidaya ikan lele. Keahlian ini membantu kelompok untuk meningkatkan produktivitas, kualitas, dan keberlanjutan usaha mereka. Secara keseluruhan, kontribusi Dompot Dhuafa Cirebon telah memberikan dampak positif yang signifikan

dalam meningkatkan produktivitas, kesejahteraan, dan keberlanjutan usaha Kelompok Darul Furqon Catfish Farm dalam budidaya ikan lele.

2. Dampak setelah adanya program bantuan dari Dompot Dhuafa Cirebon, kelompok ternak ikan lele memiliki dampak positif dan negatif. Dampak positif yaitu meliputi peningkatan produktivitas, pengetahuan tentang budidaya ikan lele, pendapatan, kemandirian ekonomi, peningkatan kualitas hidup, dan penambahan jaringan sosial. Namun, terdapat pula dampak negatif, seperti persaingan harga jual ikan lele di pasar lokal dan dampak lingkungan seperti peningkatan limbah organik dan kemungkinan pencemaran lingkungan akibat meningkatnya produksi ikan lele. Dengan demikian, program ini memiliki potensi untuk meningkatkan kesejahteraan ekonomi dan pengetahuan masyarakat, namun perlu dikelola dengan bijaksana agar dampak negatifnya dapat diminimalkan.

B. Saran

Berdasarkan penelitian observasi serta wawancara yang dilakukan penulis dilapangan terkait kontribusi Dompot Dhuafa Cirebon dalam meningkatkan ekonomi Kelompok Darul Furqon *Catfish Farm* di di Desa Bode Lor yang telah penulis jelaskan diatas, oleh karena itu dalam hal ini peneliti ada beberapa saran sebagai berikut:

1. Mengenai kontribusi program bantuan Dompot Dhuafa Cirebon terhadap Kelompok Darul Furqon Catfish Farm sudah memberikan kontribusi dengan baik, dari kontribusi yang diberikan oleh Dompot Dhuafa Cirebon diharapkan Kelompok Darul Furqon dapat menggunakan bantuan dengan maksimal agar dapat dikelola dengan lebih baik.
2. Mengenai dampak setelah program bantaun dari Dompot Dhuafa Cirebon diberikan kepada Kelompok Darul Furqon Catfish Farm masih terdapat dampak negative yang muncul, maka dari itu diharapkan adanya kolaborasi dari dua belah pihak supaya dapat menyelesaikan masalah dari dampak negatif tersebut.